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新 年 度 に 向 け て 
～  新 任  統 括 管 理 責 任 者 就 任 に つ い て  ～ 

日頃より特定非営利活動法人（NPO 法人）の運営に当たり、家族会をはじめ、関係各位の皆様
方より温かいご協力・ご支援をいただき心より感謝申し上げます。 

本年度の定例理事会におきまして、現立山理事⾧が令和 5 年 6 月 30 日をもちまして退任され
ることとなりました。新たに、後任として令和 5 年 7 月 1 日より「なおみの会」の理事⾧として
の拝命を承り、この重責に身の引き締まる思いであります。また、新年度となります令和５年４
月１日からはなおみの会全事業の統括管理責任者として一足早く入職いたします。 

この任に当たり一言ご挨拶を申し上げます。 
初めに、立山理事⾧におかれましては「なおみの会」の早々の時期より運営をサポートされな

がら家族会の方々とスクラムを組み、多くの難題と困難が持ち待ち受ける中、正面から向き合い
ながら、言葉には言い表せないほどの問題を一つ一つ打破していったと聞いております。これま
で家族会の会⾧就任より１８年、法人理事⾧就任より１７年もの間、「なおみの会」の基盤を作
り、家族会と法人の発展に多大なる貢献をなされたこと、心より敬意と感謝を表します。なお、
立山理事⾧は今後も当法人の終身名誉会⾧として私たちの指導とご助言をしていただけるという
ことで合わせて感謝申し上げます。 

ところで、私は看護職と救命の業務は経験をしていますが、管理職という業務は初めてとなり
ます。病気自体の相談や悩み事はそれなりのコメントを出せると思いますが法的な問題や運営に
ついては全くの素人です。ですがこれからはしっかり勉強しながら一つ一つ理解をしていきたい
と思っています。また、「ひとり立ちのために」の本の中にもありますが、『何かに困ったり、
生き詰まったりしたときは一人で悩まないで、勇気を出して「誰か」に相談しませんか?』とあ
ります。私たち「なおみの会」の職員もメンバーさんの心を理解し現状を受け止め適切なコメン
トや助言を言えるような組織つくりをしていきたいと考えています。「聞く耳を持つ」を念頭に
置きそれぞれの立場を理解しながら適切なコメントを期待しつつ楽しい職場つくりをしていきた
いと思っています。（次ページへ続く） 

  

◇◆◇ 通常総会のご案内 ◇◆◇ 
日 時： 令和５年６月１６日（金） 

場 所： 直方総合庁舎（嘉穂鞍手保健福祉環境事務所/分庁舎） 

５階５０１会議室 

締 切： ６月２日（金）※案内状をお送りします。 

無理のないようにご出席ください。 

＜お問い合わせ先＞０９０－５３８８－２４２３（別府） 

             ０９４９－２８－９３９０（法人事務・佐々木） 
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今後の「なおみの会」につきましては、先代理事⾧からの思いを継続かつ拡大しながら永続的
に法人の運営を安定させる必要を感じております。 

これからは、筑豊地区で別法人のいろいろな作業所などと連携を取り合いながら情報交換を行
い、新しい活動や新しい作業などの導入をすることでその時のニーズに応じた活動を取り入れ、
メンバーさんの賃金アップへの貢献ができるようになることを目標としています。これらを通し
て、メンバーさん一人一人に良質なサービスの提供と地域における自立への援助、社会活動の参
加への自信と勇気が持てるような環境つくりをしていきたいとも考えています。「なおみの会」
の安定した経営と運営に向けも精一杯の努力をしていきたいと思いますので、今後とも変わらぬ
ご愛顧、ご支援、ご協力を賜わりますよう心よりお願い申し上げます。 

令和 5 年 3 月 8 日 
                  特定非営利活動法人（NPO 法人）なおみの会 

                  統括管理責任者 田村 宏        
 

 

 

  

 

 

もうすぐ春ですね、皆様いかがお過ごしでしょうか。お陰様で身に余るほどの賞をいただき、

恐縮と感謝の念で一杯です。しかも受賞者代表の謝辞者として選ばれ、びっくり仰天！でも私な

りに一生懸命頑張ってきました。 

謝 辞     

 只今、協議会会長様から、先ほどは代表常任幹事様から過分なるお言葉を頂戴しました。本日

ご欠席の久留米地域家族会の光益様を含めた受賞者１１名を代表して謹んでお礼の言葉を申し述

べたいと思います。 

 私ども１１名は病院や施設、家族会、行政機関など各々活動の場は違いますが、これまで１５

年から３６年の長きにわたり、あらゆる分野で精神障がい者の福祉の増進に努めて参りました。

また、心に多くの問題を抱え、とても生きづらさを感じている人たちが少しでも自分らしく生き

ていけるよう、一生懸命に力を尽くしてきたと言っても良いかと思います。 

 生きづらさ…当事者は勿論、その家族にも多大な影響を及ぼし、我が家でも発症当時は息子に

ついて気がふれた扱い、主人はアルコール依存症、親類や近所では差別を受け、家族全員うつ病

の一歩手前まで落ち込みました。家族への心身のケアは絶対に必要です。そんな窮状にも友人や

仲間から暖かい手が差し伸べられ、民生委員（１８年）人権擁護委員（１２年）勤めることがで

きました。（皆、必死で生きている。命はひとつ）貴重な体験の山積みでした。 

 今では「入院中心」の医療から「地域中心」へと国の施策が大きく変わる中、私が関わってき

た「なおみの会、家族会」でも会長の立山さんを中心に地域移行を前提とした新たな障がい福祉

サービス体系を築いて参りました。しかし未だに家に閉じこもり、路頭に迷ったり、命を絶つ人

も多いという事を決して忘れてはいけません。 

 本日頂いた表彰状は、これまでの私たちの活動への激励と受け止め、胸を張ってこの活動を、

命の尊さを、親も子も生きていく楽しさ（多くの困難に負けないで）を更に更に広げていこうと

思います。 

 お見かけする限り、私はともかく受賞者の皆さんはいずれも意気軒昂な方ばかりのようです。

私の力はごくごくわずかではありますが、本日の受賞者の皆様と福岡県の精神保健福祉の尚一層

の発展に今一度、力を尽くして参りたいと思います。 

 

 最後になりましたが、本日私どものためにこのような立派な式を設けていただいたこと、そし

て、このような賞を受賞させていただいた事に心から感謝の気持ちを申し上げたいと思います。

本日はありがとうございました。 

 令和４年１２月２０日 

特定非営利活動法人なおみの会 理事 

國房 稔代 

令和４年度 福岡県地域精神保健協議会長受賞に挑んで 
日時：令和４年１２月２０日（火）１５：００～ 

國房 稔代 
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追 記： 

この度の受賞は、私個人のものではなく、家族会の創立者の初代、白土会長、それを継承し

拡大された、立山会長、また多くの支援員、利用者の皆さん、更に「なおみの会」を暖かく

見守り、援助してくださった多くの方々。このたゆまない継続に賞する「ごほうび」だと私

は思っています。賞状は法人の本部に飾っていただき、副賞の透明ガラスに収められた立派

な置時計は法人なおみの会の大黒柱である共同作業所へと贈りました。皆々様、本当にあり

がとうございました。  

改 め ま し て … の ご 挨 拶 
 

思えば、3 年前の総会の時でした。 
家族会の会長をどなたかがしていただけませんかと立山会長から言われました。 
まさか、私の名前が挙がるなど夢にも思っていませんでしたので、のんきに構えていました。 
すると、ある方が、別府さんが良いですといわれ、家族会の会長って何をするのも分からず、
家族会の会長って何をするのですかと聞いた覚えがあります。 

以前、茶話会と言われていたのが、家族会になっただけですよと言われ、その時はそうで
すか、と思いました。私はまだ仕事もしているし、迷っていたのですが 立山会長から私も協
力しますから、お願いしますと言われ、いつの間にか「はい」と言ってしまいました。 
それからが大変でした。家族会の文章も作らなければならないので、パソコンとプリンターを
購入して、自分でワードとエクセルの勉強をしました。本当に大変でしたが、今では何とか打
てる様になりました。 

私の長所は、何事にも諦めずに頑張る所です。最初はなかなか入力が出来なくて、12 時ま
でかかったことも何度もありました。最初、連絡網はないし、色んな意見もありましたが、私の
一存で連絡網を作ることにしました。今では連絡網があるお蔭で、スムーズに連絡を取れる
様になり、家族会の出席人数も分かるようになりました。平均 20 名程度の出席者ですが、も
う少し多くの方が出席して欲しいと願っています。 

なおみの会の家族会は新年度より、更に明るく前進するよう今後も頑張って行きます。 
会長を引き受けて良かったと思った事も多々ありました。國房さんの付き添いで」、前立山

会長と３名で表彰式に出席したり、賞状を持っていろんな所にあいさっ周りをしたりで、とても
幸せを感じた 1 年でした。これからも、なおみの会共同作業所がもっともっと良い作業所にな
りますように心からお祈り申し上げます。 

 

直方・鞍手地域精神障害者家族会 なおみの会 

会長 別府 清美 
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「作業所支援サークルあおぞら」の終了についてのご報告 
平成１５年作業所支援サークルあおぞらは発足しました。活動の中で、法人なお

みの会の役に立ちたいと皆で力を合わせて、手芸でのいろいろな作品作りや、梅干
し、梅ジャム、椿油、竹の子加工、などを行ってまいりました。その販売の売上金
は法人なおみの会の運営のため有効に活用していただき、サークルメンバー、また
家族会員の皆様は本当に利用者さんの為と頑張っていただいた事を深く感謝してお
ります。 

そんな折、会員の皆様も徐々に高齢になっていき、体の不調、または交通の不自
由を感じるようになり…、あおぞらを続けることが困難になりました。今年の初め
には作業所支援サークルあおぞらを終了する話し合いがサークルメンバーの中で行
われ、今回決定した次第です。これまでご協力いただきありがとうございました。 
 これからはそれぞれが家族会（なおみの会）の一員として協力していけたらと思
います。あおぞらメンバーの皆様、今までありがとうございました。 

作業所支援サークルあおぞら 
サークル⾧ 瓜生 正子  

法人なおみの会では本年３月１３日（月）より日本政府から指

針のあった「マスク着用について」を受け、以下のように取り

決めました。 

 

・ 全事業所において、敷地内かつ複数人が集まる状況下

では職員、利用者、外部からの来訪者を問わず 

  マスクの着用をお願いします。 

 

・ 法人全体として従来の感染対策を継続します。 

前述のように、あおぞらは終了します。全国精神障害者地域生活支援協議会（「あみ」とい

う）その西日本研修会が平成１５年３月、柳井市で開催され、そこになおみの会から私用車

の軽自動車で４人参加しました。その柳井家族会にあおぞらサークル（青空の下で障がいを

隠さないで集う会）のことを聞き、作業所支援サークルあおぞらを立ち上げたのでした。こ

こでどうしても特筆したいのは、光福寺様の涙ぐましいご協力と支援です。お手玉、椿油、

銀杏、たけのこ、花梨蜂蜜、花梨ジャム、その他、そうめん、カップゼリー・・・光福寺様

には本当に尽力していただきました。ここに感謝を申し上げます。終了に当り残金とここま

で６回を含めて全体で約３４０万円をなおみの会へ寄附したことになります。毎月第１水曜

日は活動室（交流スペース）で、弁当食べ、おやつ食べ、おしゃべりするのが楽しみでし

た。終了はさみしいです。でもしかたないことですから・・・。（立山） 
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理事⾧を辞すに当って 
～ 自分を見つけて自分を創ってくれた「なおみの会」に感謝 ～ 

 なおみの会は精神障がい者家族会なおみの会と特定非営利活動法人なおみの会が一体とな

って、障がい者福祉活動を展開してきた。私はこの２つのなおみの会の代表を兼務してき

た。令和３年度家族会は別府会長に引き継いでもらった。体力の衰えなどにより、法人代表

も一昨年末辞任することを、自ら決めて、昨年１月の定例理事会にその旨提案した。その後

家族会は田村氏を理事長に強く推挙される。昨年諸経過を経て田村氏が昨年の９月に理事、

１１月には副理事に就任することになった。 

 しかし、田村氏は別の所で責任ある仕事で活躍中であり、別府会長と連携して田村氏本人

の意向も確認しながら、今回、２月定例理事会において理事長兼なおみの会全事業所の統括

管理責任者になってもらうことに決定した。「なおみの会全事業の管理業務を事業所長と共

に精査し、直接運営に関わる」「統括」として法人なおみの会が雇用する。田村氏が理事長

兼「統括」としてなおみの会全体の発展の為に、戦力となり役割を果たしてもらえると期待

します。 

 ふりかえれば、私の家族会活動のスタートは飯塚市の嘉飯山地域精神障害者家族会いずみ

会、平成１０年からだった。丁度２５年間四半世紀になる。平成１３年家族会なおみの会の

理事。平成１７年に会長。その年、津田町の２階間借の作業所をＪＡ直鞍の元遠賀野支所に

移転…平成１８年４月３日にＮＰＯ法人なおみの会を立ち上げ理事長となる。 

 家族会のテーマである ① 苦しみ、辛さ、悲しみを支え合う ② 病気、障がい福祉を

学び合う ③ 障がい理解、啓発、福祉増進を働きかける その活動は皆さんのその心が私

の心となって頑張ってきたのであった。私は私の息子の為に、私自身の為に、かわいい、大

好きな利用者の為に…そこにエネルギー源泉がありました。私は「利用者本人から学ぶ」

「常に当事者本人と共に」ありました。いつもながら・・・重ねて申します「当事者本人か

ら学ぼう」そして障がい福祉発展を・・・。と懇願しながら、今はただ「老兵は死なず、た

だ消え去るのみ」の心境である・・・何かしら、さみしい。 

 去年私の８３歳の誕生日を「サロンなおみ」が祝してくれた。そこで「１００歳まで生き

てください」と。１００歳は目標に「９０歳まで」元気でいます、と私は答えた。その話を

孫に語った。孫は即、言った「じいじ１１０歳目標に１００歳まで元気で居てよ」と。 

８５歳の父は８０歳の母が逝きし後、父は百姓を止め、・・・余りの人生を１０２歳まで全

うした。私も８５歳頃までは利用者と一緒に「アットホームなおみ」で寝食を供する生活・

残り人生を続けたい・楽しみたい。そして孫が願う１００歳まで元気（笑）で、永く「なお

み」を見守っていきたい。自ら「２５年間・四半世紀」乾杯！！「なおみ」バンザイ！！皆

様に感謝！！（立山） 
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サロンなおみ 

 
 

・1 月 6 日に多賀神社、近津神社に初詣に行って来ました。 

 

今年も一年、良い年でありますようにと手を合わせました。 

 

あまり寒くなく良いお出かけが出来ました。 

 

・2 月 3 日節分の日、サロンは豆まきをしました。誰が鬼になるかで 

 

会話が盛り上がり、手話ソングの講師に教えて頂いた“豆まき”の歌を 

 

手話で復習して楽しく豆まきしました。 

 

・3 月 3 日は雛祭り。活動は“料理の日”で簡単ちらし寿司を作りました。 

 

皆さんで美味しく頂きました。 

 

★雛祭りなので、ちらし寿司を皆さんで作りました。 

とても美味しく出来ました。     M.K 

 

・1 月、2 月、3 月は早く過ぎてしまう感覚があります。 

 

今からは寒さも和らいで暖かく、過ごしやすくなります。 

 

外出活動も入れながら楽しい予定を立てて行きたいと思っています。 

 

 

 

 

感染症予防に十分注意し行って行きたい 

と思います。 

☆サロン利用をしたい方（考え中の方） 

歓迎(*^_^*)   

お待ちしています。（まずはお電話ください） 
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こうとう

より、価格
か か く

を変更
へんこう

していますので、下記
か き

をご覧
らん

ください。

職 員
しょくいん

体制
たいせい

が 整
ととの

っていないため、当面
とうめん

の 間
あいだ

は、なおみ市
いち

等
など

のイベント販売
はんばい

のみとなりま

す。購 入
こうにゅう

個数
こ す う

制限
せいげん

を 行
おこな

う場合
ば あ い

があり、予約
よ や く

はお受
うけ

けできません。 

皆様
みなさま

には、ご迷惑
めいわく

をお掛
かけ

けしますが、ご理解
り か い

、ご 協 力
きょうりょく

のほど、宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します。 
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１２月中旬からは次のような活動をしました 

１２／２１(水) 理事会・管理者会議（サロンなおみ） 

１２／２３(金)クリスマス会（共同作業所／サロンなおみ） 

 雪のため中止 

１２／２９(木)  

 ～１／４(水) 冬季休業 

１／３(火)  普光寺 新年販売会（出席せず） 

１／１１(水)  支援サークルあおぞら 中止 

１／１８(水)  理事会・管理者会議（サロンなおみ） 

１／１９(木)  福精連家族・職員研修会 

 （吉塚合同庁舎／Ｚｏｏｍ） 

１／２３(月)  さをり織り講習会 

１／２４(木)  

 ～２５(水)  積雪のため閉所（共同作業所） 

１／２７(金)  家族のつどい 

  （直方総合庁舎 201 号会議室） 

１／２９(日)  直方市社会福祉協議会 評議員会 

２／１(水)  支援サークルあおぞら 

２／３(金)  普光寺 節分祭販売会 出店 

２／７(火)  地域包括ケアシステムの推進に向けた 

  講演会（直方市中央公民館） 

２／７(火)  福岡県立小竹高等技術専門校 

 ～９(水)  実習生受け入れ（共同作業所） 

２／１０(金) なおみの会職員研修会（直方市中央公民館） 

２／１０(金)  社会福祉法人役職員研修会 

 （ユメニティのおがた） 

２／１５(水)  理事会・管理者会議（サロンなおみ） 

２／１９(日)  ふくおか“きずな”ファイスティバル 

 （クローバープラザ） 

２／２０(月)  さをり織り講習会 

２／２１(火)  まごころ製品販売会（飯塚市総合庁舎） 

２／２３(水・祝) 共同作業所開所 

３／１(水)  支援サークルあおぞら（活動最終日） 

３／３(金)  三者会議（法人本部）9：30～ 

３／１０(金)  福精連研修会（吉塚合同庁舎） 

 「みんなが行きたくなる事業所とは！？」 

３／１４(火)  宮若市ボラ連理事会・市障連理事会 

３／１５(水)  三者会議（法人本部）12：30～ 

 理事会・管理者会議（サロンなおみ） 

これからの活動予定です 

※ わらあいクラブ（障がい者サロン）は 

毎週日曜日 10：00～13：00 迄 実施しています 

問い合わせ：０８０－４２８５－２５６５ 立山 

３／１７(金)  第８回なおみ市（共同作業所） 

３／１７(金)  なおみの会全体職員会議（午後） 

 【令和５年スタート 新体制について】 

４／３(月)  統括管理責任者の各事業所へ挨拶まわり 

４／１９(水)  理事会 

５／１２(金)  家族のつどい 

５／１７(水)  理事会 

５／３１(水)  臨時理事会 

６／７(水)  理事会（６／２１(水)を変更します） 

６／１６(金)  令和５年度通常総会 

※ １ページの予告をご覧ください ※ 

７／１４(金)  家族のつどい 

 

*************************************************** 

毎月開催される定例会のご案内です 

・ ゆいの会   ..... 毎月第 1 月曜日 

・ 理事会   ..... 毎月第 3 水曜日 

・ 運営会議   ..... 毎月第 2 水曜日 

・ 全体職員会議 ... 6 月・9 月・12 月（勉強会）・3 月 

・ みんなの居場所フリースペース -直方社協- 

 毎月第 4 土曜日（13：00-15：00） 

・ 家族のつどい . 奇数月第２金曜日（令和５年度から） 

・ わらあいクラブ . 毎週日曜日 

*************************************************** 

～ もう少し先です ～ 

○ ５月…なおみの会 法人会計監査 

○ ６月…（案）よこいと運動会 

幸福 

協調 

奉仕 

共感 
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賛助会員 個人／団体・法人 会費１口  ３，０００円／年 （何口でも結構です） 
郵便振替口座：０１７６０－１－６５５１３  加入者名  トクヒ）ナオミノカイ 

 

「なおみの会だより」は 

いろいろな人の想いや気持ちが・・・ 

あなたの心にやさしく伝わる・・・ 

そんな便りにしたいと思っています。 
 

☆ 令和４年度賛助会員 只今募集中 ☆   
 

 
 
【令和 4 年度】正会員費を納入いただいた皆様(Ｒ5年 3月 20 日現在 計 35 口)会員 40 名 

 

 

※ 年会費を未納の方が 5 名ほどいらっしゃいます。不躾なお願いで恐縮ですが、本年度

中の納入をよろしくお願いいたします。 

 

【令和 4年度】賛助会費・寄附金を納入いただいた皆様(Ｒ5年 3月 20 日現在 計 68 口) 

♡♡♡♡♡ありがとうございました♡♡♡♡♡ 
 

牟田口 信江 様  

相川 一敏 様 古柴 敏夫 様 山口 五子 様 牟田口 信江 様 

榊原 桂子 様 田村 宏 様 門司 久美子 様  

編集・発行 : 特定非営利活動法人 なおみの会 
（直方・鞍手地域精神障がい者家族会） 

 
なおみの会 HP ご覧ください！  http://naominokai.org/  

法人本部  E-mail ：rpkqm854@ybb.ne.jp 

「なおみの会共同作業所」(就労継続支援 B 型)    

 〒823-0005 宮若市上大隈 mail：naominaomi@true.ocn.ne.jp 

「サロンなおみ」 (地域活動支援センターⅢ型)     

 〒822-0034 直方市山部 mail：toshiusagiaa51@yahoo.co.jp 

「アットホームなおみ」(共同生活援助) 

 〒823-0004 宮若市磯光      

「障がい者相談支援センターなおみ」(特定相談支援) 

〒823-0004 宮若市磯光 （計画相談専用）  

  mail：shien_naomi@ybb.ne.jp 

ご意見ご感想等お寄せ下さい。投稿も大歓迎です。編集委員一同お待ちしています。 

                             原稿編集：立山利博/佐々木美穂  


